

Cartagena, La Unión y Di- putaciones, un mes., . . . 1 pta. Región, trimestre... . . . 4 . Resto de España, un año.. 15 .

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TELÉFONO NÚM. 148

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

AÑO II - Núm. 386

La Mañana

Diario independiente

General, 20 céntimos línea—Anuncios especiales, esquelas, etc., precios convencionales.

PAGOS ADELANTADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Teatro núm. 1

25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS

Cartagena Jueves 27 Mayo 1909



Doña Concepción Dato-Rosique Hernáiz

DE COBACHO

Ha fallecido á los 57 años de edad, á la una de la tarde de hoy R. I. P.

Su desconsolado esposo D. Miguel Cobacho González; sobrino D. José Dato Egea, hermana política, sobrinos políticos y demás parientes

suplican á V. se sirva encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria Plaza de la Merced número 28, á las cuatro de la tarde del día 27 del actual, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios; por cuyo favor quedarán reconocidos.

Cartagena 26 Mayo 1909.

El duelo se despide en las Puertas de San José.

DE ACTUALIDAD

COSAS DEL DIA

Aumenta la animación con motivo de la preparación de las fiestas de Agosto, que constituyen el tema de todas las conversaciones. Es opinión general que debe atenderse con especial cuidado á los festejos marítimos, que tal vez en lo sucesivo pudieran atraer á Cartagena gran número de turistas, como otros festivos típicos los llevan á las ciudades de la Costa azul ó del Norte de España.

A propósito de festejos, marítimos: el Club de Regatas está de enhorabuena, con motivo del triunfo que el balandro «Anita» ha obtenido en las últimamente celebradas en Valencia. Este galardón, que tanto ha satisfecho á los entusiastas de los deportes marítimos, debía servir para algo más que para organizar un nuevo banquete. Los individuos de la Junta directiva que cuentan con medios de que la mayor parte no podemos [ay], disponer, ¿cuándo piensan adquirir é inscribir embarcaciones en el Club? Con esa ilusión se les eligió y aclamó, y no debemos verla defraudada. Y perdonen los amigos Martínez y Ceño el modo de señalar.

Fuera de estas triviales impresiones, apenas ocurre en la localidad nada digno de ser mencionado. Hasta á nuestro amigo D. Andrés Plazas lo han dejado reposar estos días, en tanto que llega la hora de su crucifixión. Con todo esto, el buen pueblo, tras las faenas cotidianas, se esparce nocturnamente por los cinematógrafos, donde, películas aparte, no se ven desde hace algún tiempo más que perros. Los empresarios comulgan en Schopenhauer; y cuando no amparan á la raza canina, convierten los escenarios en salas de «convalecientes». ¡Hay cada piltrafa humana bailando la machicha! La juventud pecaminosa no tiene motivo para sus divagaciones. Y el gremio de terribles Pérez—con y sin honorabilidad—ha cesado, temporalmente, de hacer estragos.

Señor Alcalde: el festejo de que se ha hablado y que V. S. patrocinara, por ventura, un baile de gala en el salón de actos del Palacio municipal? Algunas bellas suscriptoras nuestras, lo han sospechado, y hasta dicen que coincidiría con una verbenas popular en la plaza de Santa Catalina. Nos permitimos recordar á V. S. que tiene contratado ese compro-

miso, desde el baile celebrado en honor de los marinos de la «Nautilus», con un grupo de muchachas encantadoras. Y mejor ocasión...

Lo que dice Maura

POR TELÉGRAFO

Madrid 26 á las 20.

Al salir de Palacio el Presidente del Consejo, ha manifestado á los representantes de la prensa, que hoy no se han reunido los ministros por no perder el despacho con el Rey después de tantos días. Dijo que él no llevó nada á la firma, siendo su entrevista con el monarca brevísima.

Añadió que nada podía decir del proyecto del régimen local, puesto que ayer esperaba que explanase su interpelación el Sr. Groizard y no lo hizo. Espera que hoy se expresen claramente los deseos de las minorías.

De la parte municipal queda ya poco por aprobar. Manifestó que desea que terminando se discuta el proyecto de Correos se discuta en el Congreso la cuestión de suplicatorios y otros asuntos pendientes de aprobación.

El Sr. Maura dijo que sabe por la prensa que el Sr. Nougués interpellará al Gobierno sobre la inconstancia de aprobar el proyecto de Régimen local. Terminó con las siguientes palabras: «Yo en acabando en el Senado con la discusión de este proyecto, estoy en disposición de acometer todas las empresas.»

Los poetas jóvenes

Al amor de la lumbre

Es Diciembre. En la calma de la campaña nevada El hogar aldeano se llenó de alegría. Vino padre del monte. Trajo una grata nueva: Partió la vaca rubia una lucida cria!

La esposa santiguosa y dijo: Ave María, San Antonio la guardel—Una luz de emoción en sus ojos brillaba, mientras padre decía: Es una bendición, es una bendición!

En torno á la dorada lumbre los rapachuelos creían que esto era cuento de Navidad ó cosa accedida en fantásticos vuelos.

Y padre lo explicaba con tanta claridad, que veían la vaca lamiendo, brava en celos, á la cria, y la cria mamando mansoada.

José García Vda.

La firma

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 25 á las 20

El Sr. Maura estuvo esta mañana en Palacio despachando brevemente con el Rey.

El ministro de la Guerra llevó á la firma una real orden ascendiendo á General de brigada al coronel marqués de Soto mayor y otra disponiendo

pase á la reserva el general Plá, gobernador militar de Lugo.

El Sr. Ferrándiz que no llevó nada para la firma, manifestó á los periodistas que la escritura de la escuadra la tiene todavía el asesor.

El Sr. Linares manifestó también que el próximo sábado comenzará en el Congreso la discusión del proyecto de reforma de la ley de reclutamiento, el cual cree que será aprobado antes que empiecen las vacaciones parlamentarias, discutiéndolo en el Senado para el mes de Octubre.

Las maniobras militares no se verificarán hasta el otoño, aunque es posible que antes las verifiquen los ingenieros y artilleros de varias plazas.



IMPRESIONES

No tanto

La Cámara de los Diputados, acaba de votar una pensión de 6.000 pesetas para la viuda del gran poeta D. José Zorrilla. La viuda de Zorrilla cobra una pensión de la Casa Real y otra del Ayuntamiento de Valladolid. Con esta que le concede el Parlamento, cobrará tres pensiones la referida señora.

«Si el hombre ilustre de quien se trata—ha dicho el ministro de Hacienda para justificar la concesión—dió brillo á su patria, ésta y su representación, están en deuda con su viuda.»

Del mismo modo que se concede esta pensión deben otorgarse á las familias de los héroes de las guerras coloniales—ha advertido un señor Diputado.

No tocamos al fondo de la cuestión. Bien está que se glorifique la memoria de Zorrilla otorgando 6.000 pesetas anuales á su viuda. Bien estaría que á todas las familias de los héroes sin ventura de Cavite y de Santiago de Cuba, pagáramos con nuestro dinero el sacrificio estéril de sus padres y de sus maridos.

Bien está que hagamos loor al genio y que santifiquemos el recuerdo de los héroes. Todo esto engrandece el corazón y eleva el alma.

Bien está, pero ¡ay! que en el caso de las familias de los héroes, están las docenas familias de los mártires que entre el fango de los juncales cubanos dejó sepultados nuestra cobardía.

En idéntico caso de la viuda del poeta, están las viudas de cien obreros que en el surco y en el yunque, con su sudor y su sangre, escribieron cien poemas inmortales al trabajo.

Con el mismo derecho que las familias de los héroes, van mendigando las familias de los sacrificados por la Patria. Cerven menos derecho que la viuda del obrero, cobra dos pensiones la viuda de Zorrilla y aún le concede 6.000 pesetas la Cámara de los Diputados.

Bien está que se glorifique al genio, pero, señores, no tanto.

J. Rodríguez Larrosa.

España en Marruecos

El discurso del Sr. Maestre

En la sesión del Senado del día 24, ha pronunciado el ilustre Dr. Maestre, un discurso sobre política de España en Marruecos.

Siendo suyo, sobra ensalzar la brillantez de conceptos en él vertidos, y el derroche de erudición, que la Cámara escuchó con singular complacencia.

Pero con ser tan esplendorosas estas cualidades, la parte más interesante, y la que ha impresionado con mayor eficacia al Senado, ha sido la referente á nuestra intervención en el Imperio Mogrebíta, y á la instauración de nuestra política cerca del Maghzen, y más en contacto aún, con aquel pueblo, fanático y levantisco.

Los razonamientos aducidos por don Tomás Maestre, han sido tan concretos y fundados en tan clara lógica, que aún los más profanos en política internacional, particularmente en lo que respecta á Marruecos, han podido formar criterio propio sobre eventualidades que el porvenir nos reserva en esta aventura, llamada por su compleja índole, á preocupar hondamente á nuestros estadistas.

Los entusiastas muestras de aprobación que la Cámara dedicó al Doctor Maestre al terminar su discurso, no son tan elocuentes como la réplica del Ministro de Estado.

Dijo el Sr. Allendesalazar.

«Invita seguramente, señores senadores, el discurso del Sr. Maestre, no diré á una controversia, sino á una agradabilísima conversación sobre asunto que su feliz memoria y su ilustración han hecho que haya estado el Senado durante el tiempo que ha durado su peroración verdaderamente encantado.»

En suma: un nuevo triunfo para el ilustre senador liberal y otra demostración de su elevada sabiduría.

Desde Valencia

EN LA CIUDAD DEL ARTE

La visita regia

En la Alameda no hay mujer fea, ni corazón que no palpite. La muchedumbre, apesar de la amplitud del paseo, se apretuja, produciendo alguna que otra desazón. Hay Misa de Campaña. Un altar formado con banderas, flores y atributos militares; unas tribunas que parecen gigantescas sombrereras repletas de sombreros,—si sombreros pueden llamarse los «chapeaux-capaza» de la última moda parisiense;—una colmena humana, apiñada y zumbona; ávida de probar la miel de lo festivo; unos millares de autómatas sudorosos y rendidos, que al son de bélicas marchas, oprimen la culata del fusil con sus agarrados dedos; un desfile rápido como visión de «cine», de corceles briosos y de uniformes brillantes, que alucinan á las mujeres, entristecen á los humildes, y sublevan á los «rebeldes»; un silencio general ordenado por un cornetín de órdenes, que hace las veces de Harpócrates; miles de miradas que se dirigen al altar; impaciencias exteriorizadas por codazos, frases escogidas, y elevaciones de cuerpos sobre las puntas de los pies; otro toque de atención, y Valencia se postra de hinojos; las bandas de música y cornetas atacan la solemne Marcha Real; en el ambiente flota «un algo divino»; el sacerdote sostiene en alto, deslucado del fondo rojo del altar, el círculo inmaculado de la Sagrada Forma... El mar es... un mar muy tranquilo. La brisa es suave, y acaricia los rostros de los espectadores, que en este, como en todos los casos, se cuentan por centenares de millares.

Esteban Satorres.

terminadas las regatas. Hubo mujeres, sportmans, disparos, pichones y premios. Estos se los llevaron los señores Córdoba, Samá y Verdaguero, 2.062 pesetas que se repartieron como buenos hermanos, y la copa de S. M. que la conquistó el Sr. Verdaguero.

Por la tarde estuvo el Rey visitando los pabellones de la Exposición y admirando lo poco que hay que admirar por ahora, pues aquellos casi están vacíos. Solamente hay una veintena de lienzos célebres, aperos de labranza, muestras de la industria del guano y algunos detalles más.

Por la noche banquetó el Rey en el Gran Casino y le fueron presentadas las seis bellezas premiadas; á las cuales, como es natural, elogió mucho. Después presenció un caprichoso castillo de fuegos artificiales, y á continuación empezó el baile que resultó grandioso.

Entre salvas de cañones, silbatos de sirenas, vivas de las dotaciones de los buques, aplausos del público, flamear de banderas, y velas latinas atravesó el Rey el puerto y visitó los buques extranjeros.

La amplia y hermosa plaza de toros de Valencia está rebosante: caras alegres, caras bonitas, caras horribles—las de algunos hombres, jeh!...—mantillas clásicas, uniformes vistosos, gritos de vendedores, abanicos que se agitan como alas de mariposas místicas que animan, delirios en el entusiasmo, marcha real y el Rey entra en el palco.

El Presidente hace la señal y salen los gladiadores. En primera fila vienen Vicente Pastor, Cocherito de Bilbao y Bienvenida.

Suludan sin el célebre «Ave Cesar...» y saltan á la arena del circo. Uyo á uno los seis leones cornudos.

Vicentico despacha á sus dos fieras de dos estocadas que hacen el efecto de una descarga eléctrica. El auriga de Bilbao dió estocadas y alfilerazos y Bienvenida... ¡más vale no menearlo!

Lo mejor del día fue el desfile de carruajes por la calle de la Paz. Hermosura y riqueza: los dos lentivos incompletos de la vida.

A la estación fueron á despedir al Monarca representaciones de todos los centros oficiales y civiles y un gentío incontable. La despedida fue cariñosa por ambas partes, y entre todas las expansiones de un pueblo que admira á su Rey, partió el tran real abandonando la hermosa ciudad que ha conseguido que España pueda asomar su frente por encima de los Pirineos

Esteban Satorres.

Valencia, cruceiro «Cataluña» 24 Mayo 1909.

DE LAS DIPUTACIONES

Llano del Beal.

Viajeros.—Procedente de los baños de Mula donde han permanecido durante diez días han regresado á esta nuestros distinguidos amigos D. Patricio Martínez Zapata y don Ginés García López.

Sean bien venidos.

IMPORTANTE

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores, que pueden recibir gratis este periódico hasta final de mes, suscribiéndose desde primero de Junio.

La Junta de Festejos

Ayer á las cinco de su tarde se reunió en el salón de sesiones del Ayuntamiento la Junta organizadora de festejos, presidiendo el alcalde Sr. Sánchez Arias.

Asistieron los señores Teulón, Maestre, Díaz Zapata, don Adalberto Spottorno, Monmeneu, Díaz Spottorno, Guardiola, Roca, Fernandez Bernal, Cardona, de las Mulas, Pérez Lurbe, Ros, Melendreras, Lanzarote, Angosto, Gómez Quiles, Malo de Molina, Laiglesia, Monche, Palacios, Pelayo, Laymón, Pelegrin, Faus, Martínez Miralles, Rodríguez, Saura Toboso, Portela y Puig Campillo.

Aprobada el acta de la reunión anterior dióse lectura á la Memoria que la ponencia somete á la deliberación de la Junta y que fue aprobada por unanimidad. El Sr. Faus pida la palabra y después de aplaudir á la ponencia pide que pongan el número que del programa llevan los Juegos Florales para lo más tarde posible pues cree que llegará Junio y la Cruz Roja no

tendrá ultimado el programa de ellos. El Sr. Alcalde explica las razones que tuvo la ponencia para señalarles el día 26 de Julio y después de intervenir Gómez Quiles y Guardiola, se acuerda se celebren el día 5 de Agosto, quemándose el 26 un castillo de fuegos artificiales.

El Sr. Benítez una de la palabra para aplaudir el trabajo de la ponencia y la felicita calurosamente; el Sr. Alcalde en nombre de ella agradece los elogios del Sr. Benítez.

Para pedir una subvención de 750 ó 1000 pesetas para celebrar el concurso del tiro habla el Sr. Monche, y la Junta á propuesta del Sr. Sánchez Arias le concede las mil para premios.

Propone el Sr. Palacios se nombren las comisiones para recaudar fondos y organizar los festejos, y se designa á los señores Maestre, Palacios, Guardiola y Benítez para que constituyan una comisión nominadora, la que reunida con los señores Portela y Puig Campillo que actúan de secretarías, formulan las comisiones siguientes:

Comisión de propaganda, publicidad y bases del concurso de carteles. La Asociación de la Prensa con los señores Pérez Lurbe, D. Tomás Rico y D. Mario Spottorno.

Comisiones de hacienda

De administración

Los señores Teulón, Benítez, Guardiola, Angosto, Saura Toboso y D. José María Pelegrin.

De Petición

Señores Malo de Molina, Gomez Quiles, Dorda y Mesa, Díaz Zapata, Faus, Rodríguez y Saldaña.

Comisión de conciertos, asalto de esgrima y concurso de bandas.

Señores Palacios, Monmeneu, Monche y Cardona.

Comisión de festejos en el mar

Señores Comandante del Puerto, Ingeniero de las Obras del Puerto, Comandante de Ingenieros, Laymón, D. Adalberto Spottorno y Laiglesia.

Comisión de festejos en tierra

Srs. Pelayo, Gomez Quiles, Ros, Laymón y Miralles.

Comisión para la Retreta militar

Coroneles Sres. Fernandez Bernal, Cortés, y los señores Recacho, Roca y Ros.

La Junta aceptó las comisiones nombradas, así como la propuesta del señor Alcalde de que los señores que forman la comisión municipal de festejos se distribuyan entre las comisiones nombradas.

Y con el acuerdo de que se reúnan mañana las citadas comisiones se terminó la reunión en medio del mayor entusiasmo que buena falta hacia despertarlo para bien de Cartagena; lo que ha conseguido la Asociación de la Prensa con su buena voluntad y acierto en sus iniciativas todas inspiradas en el amor por esta ciudad.

Y para terminar diremos que el señor Sánchez Arias manifestó que á todas cuantas entidades se le han acercado pidiendo apoyo y subvenciones para celebrar festejos han sido complacidos, tal y como lo han pedido.

A petición del Sr. Lanzarote, presidente de la Sociedad fotográfica, se ha desistido de celebrar el concurso fotográfico, por no estar hoy en disposición para ello la entidad que preside.

Únicos nuestro aplauso á los muchos que se dan á la Junta de festejos y sinceramente felicitamos á los señores que formaron la ponencia, por su acierto.

Mercado de metales

Telegrama directo, de nuestro corresponsal HENRY CAIL Y COMPAÑIA, de Newcastle-on-Tyne.

26 A LAS 20
Plomo £ 13-6-10 1/2
Plata 26 1/2

Cotización del zinc

LONDRES 26.

Marcas ordinarias, ton. £ 21-1-3

Vida municipal

Con asistencia de los concejales señores Tobal, Oliva, Jorquera, Toboso y Ros celebró ayer sesión nuestra excelentísima corporación municipal, presidiendo el primer teniente alcalde don Tomás Manzanares.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior, fue aprobado un dictamen de la comisión de policía, proponiendo le sea concedida licencia para edificar á D. Luis Cervera.

La corporación acordó pase á la co-